
 Rennes, le 16 juillet 2015

Lettre ouverte à l'attention de Monsieur Jean-Yves LE DRIAN, 
Président du Syndicat Mixte Mégalis Bretagne

Objet : Demande de rencontre avec Monsieur LE DRIAN, Président de Mégalis Bretagne

Monsieur le Président de Mégalis Bretagne, Monsieur le Ministre, 

Comme en 2011, la ville de Mûr-de-Bretagne a eu l’honneur d’être choisie cette année pour accueillir l'arrivée
d'une des étapes du Tour de France.
Il y a quatre ans, afin de pouvoir répondre aux besoins d’un tel événement, vous avez fait venir un faisceau de
fibre  optique  dans  cette  ville  grâce  au  projet  « Bretagne  Très  Haut  Débit »  porté  par  Mégalis  Bretagne.
Conscients des besoins numériques modernes des équipes sportives autant que des médias, nous reconnaissons
cet investissement comme un atout d'attractivité pour une commune candidate au titre de « ville-étape ».

Le Tour apporte encore cette année une lumière bienvenue sur la ville et la région de Mûr-de-Bretagne : et ceci,
peut-être en partie, grâce à la présence de la fibre. Malheureusement, ce réseau de communication performant n’a
servi, en quatre ans, qu’à deux occasions et durant quelques jours seulement : pendant le Tour de France ! 
Les habitants de Mûr et de ses environs sont toujours, pendant ce temps, privés même du haut débit et cantonnés
dans des “zones blanches”. Nous nous interrogeons donc sur l'optimisation et la démocratisation possible de ce
réseau.

Il  nous  semble  bien  anormal,  en  effet,  que  cette  belle  “vitrine”,  qui  reste  au  demeurant  un   important
investissement, ne puisse pas profiter au quotidien à des habitants de communes rurales alentours. Le “faisceau
fibre” a été amené à l’intersection de 4 communes : Mûr, Caurel, St-Mayeux et St-Gilles ne sont distantes que de
2 à 3 kms, et ces communes en ont le plus grand besoin! 

En toute logique, les ruraux devraient être prioritaires pour le raccordement à la fibre optique : les habitants
urbains étant en général, pour les villes assez importantes, déjà bien pourvus en débit. Nous proposons  plus à
ceux qui ont déjà assez, alors que nous pourrions, plus vite, niveler le fossé technologique entre les territoires…
Jusqu'à quand les zones blanches attendront-elles la fibre ? 2020 ? 2030 ? La vitesse de l'évolution numérique
n'attendra pas, et l'inégalité se creusera très vite, fortement. 

Président de Mégalis Bretagne, vous connaissez parfaitement les enjeux de l’accès au très haut débit. Il sera
bientôt  nécessaire à chaque habitant, pour des usages aussi importants que la télésanté, les services publics à
distance ou la visiophonie. Il devient aussi indispensable aux petits entrepreneurs comme aux plus grands, ou aux
télétravailleurs, sources d’emploi importantes pour nos communes.

Le très haut débit est, dès aujourd'hui, un enjeu essentiel de vitalité, d'égalité des territoires et de décentralisation,
éléments fondamentaux d'un développement harmonieux de la Bretagne pour lequel nous militons. 
Nous estimons que l’accès au très haut débit sera, au XXIème siècle, aussi important en termes d'équilibre et de
développement, qu'ont pu l'être il y a 100 ans les réseaux d'eau, de gaz, d'électricité. La «  fracture numérique »
qui existe déjà ne doit, dès lors, pas être prise à la légère.

C'est pourquoi, en tant qu'élus régionaux, nous sollicitons de votre part une rencontre qui permettrait
d'exposer ce dossier et d'éclairer vos projets. Ceci non seulement pour les habitants des environs de Mûr-
de-Bretagne mais, au-delà, des habitants de « zones blanches » de la région Bretagne.
Dans  l'attente  d'une  réponse  de  votre  part,  nous  vous  prions,  Monsieur  le  Président,  Monsieur  le  Ministre,
d'agréer l'expression de nos respectueuses salutations. 

Pour les élus du groupe EÉ-LV au Conseil Régional de
Bretagne,

René LOUAIL


